



GROSSES INTERVIEW MIT THOMAS STRAUMANN

Ein Milliardär, dem Geld nicht viel bedeutet.

Seite 10/11

FRAUEN IM PARLAMENT

Ein Jahr vor den eidg. Wahlen – der Formstand der Parteien. Seite 2/3

Schweiz am Wochenende

13./14.10.2018
Ausgabe
Basel



Basel zahlt schweizweit am meisten für seine Spitäler

166 Millionen Franken fliessen in die Krankenhäuser – ein Grossteil an die kantonseigenen

VON LEIF SIMONSEN

Die Basler bezahlen hohe Krankenkassenprämien. Daran haben sie sich gewöhnt. Nun aber fördert eine Publikation des Gesundheitsökonom Stefan

Felder, der an der Universität Basel lehrt, zutage, dass auch unverhältnismässig viele Steuergelder ins Gesundheitssystem fliessen. Gerade die kantonseigenen Spitäler hätten zu hohe Tarife, kassierten zu viele gemeinwirt-

schaftliche Leistungen und bezahlten zu niedrige Mieten. Obwohl das neue Krankenversicherungsgesetz vorsieht, dass die Spitäler auf eigenen Beinen stehen müssen, bezuschusste der Stadtkanton bei der Untersuchung 2016 die Kranken-

häuser mit 166 Millionen Franken. Das sind 864 Franken pro Kopf – in der Schweiz ein unerreichter Wert. Weit weniger wird in Baselland bezahlt. Der Landkanton bezahlte «nur» 41 Millionen Franken an die Spitäler. Seite 23

Der beste Koch von Basel

Peter Knogl über Ambition und Verführung.

Seite 32



MARTIN TÖNGI

Swissmetal vor dem Aus

Krisen prägten die Dornacher Firma.

Seite 27

Wollschweine als Naturpflieger

In Reinach läuft ein tierisches Pilotprojekt.

Seite 28

Traktor nimmt Fahrt auf

Die Basler Volleyballer wollen in die NLA.

Seite 38



Und es war Sommer

Historisch schön, historisch trocken. Was hat dieser Sommer mit dem Klimawandel zu tun? Bund «wochenende»

TAMEDIA ÜBERNIMMT BAZ

Schleichende Übernahme

Die Tamedia hat die «Basler Zeitung» über Jahre in ein Netz gewoben, dem sie nicht mehr enttrinnen konnte. Diese Woche hat die Wettbewerbskommission Christoph Blocher erlaubt, die Zeitung nach Zürich zu verkaufen. Seite 24/25

SAAS-FEE SCHEITERT MIT EXPERIMENT

Revolution abgesagt

VON NIKLAUS VONTOBEL

Im Herbst 2016 bot der Walliser Wintersportort Saas-Fee den «Hammer-Deal» an, begleitet von einer Kampagne. Die Ansprüche waren hoch. Von «Revolution» war die Rede, von der «wohl innovativsten Marketingaktion in der

Schweiz seit der Erfindung des Skitourenismus». Zwei Jahre später musste sich die Saastal Bergbahnen AG vom österreichischen Skikönig Peter Schröcknadel retten lassen. Der «Hammer-Deal» hatte längst nicht genug Geld eingebracht. Aus einer Revolution wurde der Normfall in der Branche. Seite 12

FUSSBALL

Schweiz verliert in Belgien

Die Schweiz unterliegt Belgien im zweiten Spiel der Nations League in Brüssel 1:2. Beide Tore für den WM-Dritten erzielte Lukaku. Für die Schweiz hatte Joker Gavranovic eine Viertelstunde vor Schluss zwischenzeitlich ausgeglichen. Im Sport

INSERAT

riposa
SWISS SLEEP

MATRATZEN FESTIVAL

JETZT FESTIVAL PREISE!

FESTIVAL ANGEBOT
Matratze Jubilé
statt CHF 1'450.–
nur CHF 980.–

NEU Boxspring FESTIVAL Viva move
Mit Knopfdruck verstellbar.

Hunzenschwil | Dietikon | Zuchwil | Dierikon LU

möbel märki